

DIARIO UNIVERSAL

Segunda época.—Año XXIII.—Núm. 10.945

PERIODICO LIBERAL Y DE INFORMACION

Madrid, jueves 3 de septiembre de 1925.

Los tributos

La campaña del señor Argente, a que hemos aludido encomiásticamente en otras ocasiones, es seguida con vivo interés por las clases mercantiles e industriales, y el secretario de la Cámara de Comercio de Madrid ha publicado algunos comentarios, que vamos a reproducir sin ninguna observación, pero haciéndolos nuestros en lo esencial, por lo menos.

Dicen así: «Y al tratar (en la Asamblea de Valladolid) de la contribución de industria y comercio, se decía que era acaso la más necesitada de reforma, aunque no sea actualmente la que mayor irritación produzca en los contribuyentes (por haberle excedido otras en iniquidades, molestias y vejaciones), y se solicitaba se cumpliera la promesa, y tantas veces hecha, de reformarla profundamente, con intervención de representantes genuinos de los elementos cuyos intereses representan oficialmente las Cámaras de Comercio, Industria y Navegación, a fin de atenuar las injusticias y adaptar las cuotas a las nuevas modalidades de las actividades a que afectan».

En cuanto al régimen de la ley reguladora de la contribución de utilidades de la riqueza mobiliaria, expresábase que, «aunque en teoría haya podido considerarse deseable, no puede desenvolverse con la necesaria eficacia, según ha demostrado la práctica, en la realidad actual de la vida española, y que la extensión dada a este sistema en los últimos años constituye una perturbación, ya fracasada rotundamente, a consecuencia de la falta de órganos adecuados de la Administración pública para dicho sistema, de las dificultades de crearlos, y de la carencia de preparación indispensable por parte de los contribuyentes».

Y conste que, como se decía en la Asamblea de Valladolid, la contribución industrial es la más soportable de todas las que tiene que pagar un comerciante.

Si se trata de una Sociedad colectiva, los impuestos que tiene que satisfacer llegan a ser caóticos, porque contribuye al Estado por el impuesto del Timbre, por el de derechos reales, por el de utilidades en sus tres tarifas: primera, sueldos; segunda, reparto de beneficios; y tercera, capital; todo esto independiente del retiro obrero, del Registro mercantil y de los arbitrios provinciales y municipales.

En cuanto a las Sociedades anónimas, única y exclusivamente por ser reducidas en número y fácil su fiscalización, la Administración se ensaña verdaderamente con ellas. El señor Argente, que, además de periodista, es distinguido abogado y extraordinariamente conocedor de estos asuntos de carácter económico-comercial, seguramente que habrá dudado en muchas ocasiones al asesorar y emitir opinión a una Sociedad sobre si estaba o no dentro perfectamente de la normalidad legal contributiva: tales son el número y diversidad de impuestos, arbitrios y recargos que están obligadas a satisfacer y de requisitos a cumplir.

Es de urgencia suma, en efecto, plantear el problema de nuestra reforma tributaria. Pero hay que hacerlo estableciendo unos principios y desarrollándolos, y para esto es obligado que esos principios se sienten y se conozcan, y que el Poder esté capacitado para ello. Seguramente que el señor Argente coincidirá conmigo en que, para que las naciones, como los individuos, puedan actuar con verdadera eficacia para el bien público en todos los órdenes, sin exceptuar el económico, es necesario tener un ideal, y que el ideal se engendra, no solamente por la elevación de espíritu, sino por la competencia, la serenidad y la libertad, elementos sin los cuales es imposible señalar una orientación, y mucho menos que haya confianza en que ha de seguirse».

La intentona revolucionaria de Portugal

Há comenzado el Consejo de guerra contra 164 oficiales inculpados.

LISBOA 3.—Ha dado comienzo en el local ocupado por el arsenal de la Marina la vista de la causa incoada en Consejo de guerra contra los complicados en el movimiento revolucionario que tuvo lugar el día 18 del pasado mes de abril. El acto se celebró a las dos cuarenta y cinco de la mañana, encontrándose presidido el Tribunal por el general Ilharco y asistiendo en calidad de auditor el señor Almeida Ribeiro.

El resto del Tribunal se hallaba constituido por los generales Simas Machado, Carmona, Barreira, Domingues Peres, Sôusadias y Álvés Pedrosa.

La defensa de los procesados estaba encomendada a los capitanes Bertoldo

Machado, Cunha Leal, Tamagnini y Barbosa.

Los 164 oficiales que figuran como inculpados a consecuencia de dicho movimiento revolucionario ocuparon siete filas de sillas.

También comparecieron ante el Tribunal, en calidad de complicados, ocho sargentos y cinco paisanos.

En la sesión de hoy dió comienzo el interrogatorio de los procesados.

El Consejo de la Sociedad de Naciones

La primera sesión.

GINEBRA 3.—Ayer mañana se reunió, bajo la presidencia de M. Briand, el Consejo de la Sociedad de las Naciones, con asistencia de todos los delegados.

En primer término de la orden del día figuraba la cuestión de Mossul; pero el Consejo ha decidido aplazar esta discusión hasta la sesión de hoy, jueves.

En los círculos bien informados se asegura que el aplazamiento de la discusión de esta cuestión no es debido a ninguna cuestión de orden político ni de orden diplomático, sino al deseo del Consejo de que las Delegaciones inglesa y turca puedan preparar sus respectivos informes y entrar en relación si no entre ellas mismas, por lo menos con las numerosas personalidades que actualmente se encuentran en Ginebra.

Al empezar la sesión, M. Briand no pronunció discurso alguno, limitándose a declararla abierta.

En seguida se puso a discusión la ponencia, que ya fué tomada en consideración en la reunión del Consejo del año pasado, para la creación de una Unión Internacional para la protección de países que hayan sufrido grandes calamidades.

Esta ponencia fué presentada el año pasado por un senador italiano, y pasó a la consideración de todos los Estados, los cuales, durante este tiempo, han podido informar y hacer observaciones sobre el particular.

El Consejo ha decidido enviar el estudio de esta cuestión a la reunión de la Asamblea de la Sociedad.

Después de lo cual se ha levantado la sesión hasta hoy.

De Marruecos

Parte oficial.

En la Oficina de la Presidencia facilitaron anoche el siguiente:

«Sin novedad en la zona del Protectorado.»

Información de Melilla.—Conferencia de generales y jefes.—El señor Dómine.—Otras noticias.

MELILLA 3.—El general Sanjurjo es muy visitado.

Conferenciaron con el general en jefe de la columna de Yazanem, señor Fernández Pérez, el general García Aldave y varios jefes de los Cuerpos.

Hasta ahora se desconocen las impresiones del general Sanjurjo referentes a la conferencia celebrada con el presidente del Directorio.

Procedente de Málaga, llegó el vapor «Rey Jaime I», que trajo al presidente del Consejo de la Transmediterránea, don Juan José Dómine.

El señor Dómine invitó a cenar a bordo al general Sanjurjo, al coronel Sánchez Ocaña, al duque de la Victoria, al comandante Valenzuela y al delegado aquí de la Transmediterránea, señor Santamaría.

La sobremesa se prolongó hasta la madrugada y hora de zarpar el vapor «Rey Jaime I», en el cual regresó el señor Dómine.

Cuando se dirigía a Yazanem, el soldado de Regulares de Melilla Vicente Noguera recibió una cox de un mulo.

Fuó asistido de una herida en la región frontal, con fractura y conmoción cerebral.

En Ulad Cahaib se ha celebrado con solemnidad la boda del hermano del caid Ben Chelal.

Terminada la ceremonia, a la que asistieron numerosos jefes y oficiales de las Intervenciones y muchos indígenas, se corrió la pólvora.

Continúa en Cabrerizas la jarea que manda el comandante Varela.

Los 750 hombres que la integran están mandados por los capitanes Lapatza y Cardenosa y los tenientes Goyeira, Domínguez, Eyaralar, Tejero, Ortiz y Manso de Zúñiga.

En Melilla aumenta la expectación ante el anuncio de próximas operaciones.

La entrevista del comandante general con el alto comisario parece que marca una etapa decisiva en los preparativos que se vienen realizando.

Conferenció el general Sanjurjo con el coronel jefe de los servicios de Aviación. Está restablecido de la herida que sufrió en uno de los combates librados por llevar convoy a Issen Lassen el teniente de la jarea de Varela don Joaquín Esponnera.

Desde Tetuán.—Convoy sorprendido.— Bombardeo de Xauen.—Supuesto táctico.—Heridos.

TETUAN 3.—Los mejzabs, al mando del teniente Oliver, con la jarea que manda el capitán indígena Erkizia, sorprendieron entre el río Harcha y Casa Aspillera un importante convoy enemigo que desde Beni-Ilder trataba de atravesar nuestras líneas.

El tiroteo duró toda la noche, y el convoy rebelde fué dispersado, dejando en nuestro poder un muerto con armamento y bastantes municiones de sistema francés.

Por la mañana se vieron grandes regueros de sangre, que demuestran que el enemigo tuvo más bajas.

La aviación hizo un detenido reconocimiento en la zona de Xauen, donde observó grandes concentraciones y obras de fortificación en las faldas del Kala.

Realizó un intenso bombardeo.

En Taguesut, nuestros aviadores descubrieron un campamento enemigo, que también fué bombardeado.

También se han observado en Uad Lau fortificaciones y guardias enemigas reforzadas.

El grupo móvil de la columna Saro realizó en Río Martín un supuesto táctico, en el que tomaron parte un cañonero y varias barcasas.

Unos soldados de Regulares de Tetuán se acercaron a unas huertas cerca de Laucien para coger fruta, y fueron sorprendidos por un grupo rebelde, que les causó dos heridos.

La rápida llegada de otras fuerzas impidió que los rebeldes causaran más daño a los Regulares.

En la zona francesa.—Contra dos incursiones enemigas.—Una dirección curiosa.

FEZ 3.—Dos grupos ligeros y la mejala de Kolléine han procedido, con éxito, a limpiar de enemigo el macizo de Aresgon.

Como se recordará, durante uno de los reconocimientos practicados últimamente se consiguió expulsar a los rebeldes que se hallaban refugiados en Tamerzu; pero una parte de ellos se refugió a su vez en el macizo citado, que se halla enclavado al Norte.

Mientras la mejala que salió de Kolléine se apoderaba de varias aldeas sospechosas, uno de los grupos llegó, próximamente a las diez de la mañana, al Adjen, y ocupó varias posiciones en la parte rocosa de la región.

Entonces avanzaron varios pelotones, provistos de autoametralladoras, cortando el paso al enemigo, que se retiró precipitadamente, bajo la presión de otro grupo ligero que desembocó por la parte Sur de la región de Muley Buckia.

Esta brillantísima manifestación militar ha sido efectuada y conducida con gran rapidez, y ha desconcertado al enemigo, que ha sufrido enormes pérdidas. Ha constituido una operación de detalle, cuyo objeto era dar fin a las incursiones enemigas.

En el resto del frente no se ha realizado ninguna acción militar, y reina tranquilidad.

Ha llegado a Tazza una carta, procedente de Alemania, con la siguiente curiosa inscripción: «A. S. E. Abd-el-Krim, regente del Marruecos Este africano.»

La carta llegó a una compañía de la Legión Extranjera francesa, y el cartero la ha devuelto con la siguiente mención:

«Individuo desconocido en esta compañía.»

Agresión.—Camión incendiado.

TANGER 3.—En la región de Tazza

un grupo rebelde integrado por indígenas de la fracción de Branes atacó durante la noche última varios poblados de la región de Mgouch, cerca de Tsul.

Aunque los agredidos resistieron, los rebeldes lograron llevarse algún botín.

Debido al gran calor reinante, se hallan paralizadas las operaciones.

Durante la noche última, en el campo de aviación de Fez, se incendió un camión.

El siniestro produjo gran alarma, pues en los primeros momentos se temió que ocurriera una enorme catástrofe, ya que en el citado campo se hallan almacenadas grandes cantidades de explosivos.

Fuó preciso sacar todos los aviones de sus cobertizos, y no se pudo evitar que ocurrieran algunas explosiones, que afortunadamente no causaron desgracias personales.

Un soldado que dormía cerca del lugar donde se hallaba el camión incendiado, al despertar aterrorizado por las llamas, echó a correr y falleció poco después a consecuencia de una congestión cerebral.

Los daños materiales fueron de alguna consideración.

Las coacciones de Abd-el-Krim.

FEZ 3.—Continúa la corriente de sumisión de Tsul y Branes.

Aún encuentran muchas dificultades para someterse, a pesar del vivo deseo que experimentan por hacerlo, varias tribus de algunas cabillas, pues Abd-el-Krim, tan pronto como se percata de nuestro avance, les obliga a replegarse con sus rebaños y familias hacia el Norte.

Además, para hacer más imposible la sumisión, parece que ha retenido en su poder rehenes y prendas.

El mariscal Lyautey.

PARIS 3.—El «Echo de Paris» desmiente que el mariscal Lyautey permanezca en París más de quince días, pues antes de ese plazo, añade, emprenderá el viaje de regreso a Marruecos; pero es muy posible que dentro de poco vuelva a París, a fin de estar en relación constante con el Gobierno.

Comunistas franceses que pretenden internarse en Marruecos.

ORAN 3.—Se sabe que los cuatro comunistas, entre los que se halla el diputado Doriot, que desembarcaron en este puerto y tratan de internarse en Marruecos, no pudieron tomar pasaje a bordo de los paquehotes que hacen el servicio de África ni en Burdeos ni en Marsella, y en vista de ello fletaron un vaporcito, que les condujo hasta este puerto.

El veraneo de la real familia

SAN SEBASTIAN 3.—El Rey hizo una excursión a Zarauz, donde se halla la familia del duque de Miranda, a la que visitó. Después de almorzar recorrió el circuito automovilista.

La Reina doña Victoria asistió al concierto dado por Rubinstein en el teatro Victoria Eugenia, acompañada de la condesa del Puerto y del duque de Alba.

Hoy darán comienzo las regatas internacionales, en las que tomarán parte los balandros del Rey, «Tomino», «Girald», «Bazandil» y «Henday»; la gasolinera «Facum Juzim» y el balandro «Bilbao», que han llegado a San Sebastián.

El príncipe de Asturias es esperado en esta población hoy.

SAN SEBASTIAN 3.—La fiesta dada a bordo de la fragata «Sarmiento» fué brillantísima.

El buque se hallaba espléndidamente adornado. Se sirvió un «lunch» y se organizaron bailes en diversos departamentos de la nave, con varias orquestas, entre las que figuraba la banda militar del buque.

Las relaciones entre Méjico e Inglaterra

La Legación de Méjico ha hecho pública la siguiente nota:

«La Secretaría de Relaciones Exteriores, en cablegrama de hoy, nos dice lo siguiente:

«Después cambio satisfactorio impresiones relativas diferencias pendientes entre Méjico e Inglaterra, ambos Gobiernos han decidido proceder reanudación formal relaciones oficiales, habiéndose efectuado dicha reanudación hoy viernes 28. Mismo tiempo acreditáronse encargados Negocios.»

Noticias de Barcelona

La colonia escolar madrileña.—Periódico que reanuda su publicación.—Regreso del capitán general.—Inauguración de un grupo escolar.—El auditor, a Madrid.—Homenaje a un funcionario.

BARCELONA 3.—Anoche han regresado de Sitges, donde han pasado el día, los niños de las colonias escolares madrileñas que se encuentran en Barcelona.

En Sitges han sido acompañados por el alcalde de la ciudad, y han visitado la playa y terramar.

Después del almuerzo estuvieron en la playa, regresando muy satisfechos a Barcelona.

Ha reanudado su publicación el periódico «Heraldo de Tortosa», que fué suspendido por orden gubernativa.

Regresaron de su excursión el capitán general, señor Barrera, y sus ayudantes de campo, que ayer mañana salieron de Puigcerdá para Seo de Urgel, Solsona y Manresa.

El general se muestra muy satisfecho de su viaje, pues en las muchas poblaciones que ha visitado ha recibido inequívocas pruebas de simpatía.

En Matadepera se ha celebrado el acto de inaugurar un grupo escolar, que ofrece la particularidad de ser las primeras escuelas que se han construido con sólo la asignación del Estado, aportando el Ayuntamiento de aquella localidad únicamente el 8 por 100, para invertirlo en material.

Asistieron al acto el rector de la Universidad de Barcelona, don Alfonso Sala, y otras personas distinguidas.

En dicho acto habló el doctor Martínez Vargas, haciendo resaltar la protección del Estado hacia la cultura nacional y exhortando a los maestros y a los padres de los alumnos a que cumplieran fielmente con sus deberes.

Ha salido para Madrid el auditor general de esta Capitanía, don Joaquín Sagnier.

Parece que su viaje está relacionado con asuntos de justicia, que tramita la Auditoría.

Ha ido a Girona una Comisión de funcionarios de la Delegación de Hacienda de Barcelona para hacer entrega al delegado de Hacienda de aquella provincia, señor Saura, de un bastón y un fajín con los distintivos del cargo, que le han regalado por suscripción dichos funcionarios, como homenaje de cariño y simpatía, por sus merecimientos y su actuación como interventor en esta Delegación de Hacienda.

Robo en un almacén de tejidos.—La misteriosa muerte de Dolores Bernabéu.

BARCELONA 3.—En un almacén de la calle de Balmes, propiedad de don José Domínguez, entraron ayer tarde, entre una y tres, aprovechando la ausencia de la dependencia, unos individuos que abrieron la puerta tranquilamente con una llave, y, en un carrito que llevaban a prevención, cargaron piezas de seda por valor de 7.000 pesetas. Después se marcharon, sin que nadie les molestase.

Los diarios siguen dedicando extraordinaria atención al misterioso suceso del Pasaje de Escudillers.

«La Noche» publica en su número último una entrevista celebrada por uno de sus redactores en la cárcel con Conrado Maynou, el amante de Dolores Bernabéu.

El entrevistado relata una porción de incidentes respecto a sus relaciones con las dos hermanas, Virginia y Dolores Bernabéu, y expresa su firme creencia de que ésta ha sido asesinada, y de que él, si le pusieran en libertad, podría descubrir a los culpables. Añade que no quiere acusar a nadie desde la cárcel sin comprobar antes personalmente sus sospechas.

La impresión que se obtiene, sin embargo, de estas manifestaciones es que Maynou no tiene una orientación en el asunto, y con este pretexto trata de recobrar la libertad. Como es sabido, está preso por una estafa, de cuyo delito dice ser inocente.

Por otra parte, el diario «Las Noticias» afirma en su número de ayer:

«Anoche hemos oído decir en una Peña, en la que se comentaba este misterioso suceso, que Dolores Bernabéu fué la noche del viernes trágico a su casa acompañada de varios amigos, en compañía de los cuales cenó. La cena fué opípara y regada con los mejores vinos, y transcurrió con la mayor alegría, cuando a uno de los comensales se le ocurrió mostrar una pistola, para cuyo uso estaba facultado. La alegría y la juer-

ga fueron en aumento, y cuando la cena revestía ya los caracteres de una verdadera orgía, se disparó el revólver—nuestros comentaristas ignoraban cómo—, con tan mala fortuna, que la bala fué a dar en la espalda de la desdichada Dolores, que cayó sin vida al suelo. El pánico que se apoderó de los comensales no es para describir. Se emitieron opiniones acerca de lo que debía hacerse, y prevaleció la que preconizaba, a fin de evitar declaraciones, arrojar a Dolores a la calle y justificar su muerte como si se hubiera producido por suicidio.

Hasta aquí podemos recoger las manifestaciones que se hacían en aquel grupo, manifestaciones que por índole de extrema delicadeza acogemos con todo género de reservas.

Entre los testigos que han declarado últimamente figuraba el sereno de la Casa de Socorro de la calle de Barbarrá, que estaba de guardia la noche que se llevó allí el cadáver de Dolores Bernabéu.

Ha confirmado la versión que circulaba hace días de que poco antes de ser trasladada a la Casa de Socorro Dolores Bernabéu, se presentó allí un joven, que vestía pantalón claro, preguntando con mucho interés por Dolores. Que después volvió a preguntar si aquella había muerto y si había declarado, tranquilizándose al saber que había fallecido y que no hizo manifestación alguna. El testigo ha añadido que si viera al joven de referencia lo reconocería.

Aparte de estos detalles, que no nos sirven en realidad sino para complicar más el asunto, no se ha adelantado un paso en el esclarecimiento de este suceso, que, por una serie de circunstancias, interesa tanto al público barcelonés.

Desde Londres

La estancia del heredero de la Corona de Inglaterra en América del Sur.—Los conflictos industriales.—Los accidentes de automóvil.—Valores de la propiedad.

Londres, agosto de 1925.

La visita del príncipe de Gales a la América del Sur está produciendo un interés extraordinario en la Gran Bretaña. El príncipe ha viajado mucho durante estos últimos años, y sus viajes a los diversos dominios británicos han producido un efecto sorprendente, robusteciendo los lazos que unen a Canadá, Australia, Suráfrica y los demás a la madre patria. Pero la visita a Suramérica constituye una nota nueva. En la Gran Bretaña se sabe muy poco acerca de la civilización y de las características nacionales de las Repúblicas latinas.

En particular, no existe una comprensión adecuada del alcance y desarrollo adquirido en el continente Suramericano de los principios de arbitraje y de leyes internacionales, aunque el contacto entre Estados de ambos lados del Atlántico en la Asamblea de la Sociedad de las Naciones está haciendo algo para remediarlo. Es, además, cosa clara que las relaciones comerciales entre la Gran Bretaña y las diversas Repúblicas son susceptibles de mayor desarrollo, en beneficio manifiesto de ambas partes.

Por todas estas razones estamos aprovechando la oportunidad del viaje del príncipe para aprender un poco más de lo que hace y piensa Suramérica. Es una lástima que la Prensa británica, aunque está publicando bastante acerca del príncipe de Gales y del recibimiento que le espera, contiene ordinariamente muchas menos noticias sobre la América latina que las que ciertos grandes periódicos de Sudamérica publican sobre asuntos europeos.

En el estado actual de la industria en la Gran Bretaña encierra gran importancia el establecimiento de organización permanente y de confianza para el arreglo de los conflictos entre patronos y obreros, cuando surjan tales conflictos—como tiene que suceder—de vez en cuando.

Es afortunado, por lo tanto, que a la tranquilidad que ha causado el hecho de no haberse logrado el arreglo del conflicto del carbón por los métodos ordinarios, haya seguido inmediatamente la feliz solución, por medio de la organización normal, en la industria textil, tras un par que dió por resultado, de momento, el que los patronos cerrasen sus fábricas, dejando en la calle a unos 50.000 empleados.

La industria en cuestión ha sido la lanera de Yorkshire, no la algodonera de Lancashire. A la petición de los obreros de un aumento de jornal de 5 por 100, contestaron los patronos con la decisión de un 5 por 100 de rebaja.

Cuando los obreros propusieron que se llevase a efecto una investigación sobre toda la cuestión, los patronos se avinieron, pero con la condición de que la reducción de jornales tuviese lugar entre tanto.

Esto era contrario a la práctica regular de conflictos industriales; los obreros se negaron y los patronos cerraron las fábricas. Afortunadamente, sin embargo, la intervención del ministro del Trabajo ha sido feliz, y los patronos han accedido, después de todo, a continuar pagando los jornales actuales mientras solución el conflicto un Tribunal de investigación que va a nombrarse inmediatamente.

El Tribunal constará de cinco miembros: dos en representación de la clase patronal y dos de la obrera; pero ninguno de ellos afectó a la industria lanera, con un presidente neutral nombrado por el ministro del Trabajo.

Tanto los patronos como los obreros han convenido en aceptar la decisión del Tribunal como final.

Esta es una secuela, sumamente satisfactoria, de la disputa del carbón, en la que todo intento de persuadir a los patronos a que continuasen pagando los jornales existentes, pendiente una investigación, fracasó completamente. Por supuesto, las condiciones de los dos casos no son, en manera alguna, las mismas; pero, de todos modos, lo que ha ocurrido en la industria textil prueba que no se ha venido abajo completamente la organización nombrada para el arreglo de los conflictos industriales.

En estas columnas se han hecho referencias recientemente al alarmante aumento de accidentes de automóvil en la Gran Bretaña, según va avanzando la temporada.

De entonces acá, la Prensa se ha preocupado seriamente de la insuficiencia de las leyes actuales respecto a conducción peligrosa de vehículos.

Se ha indicado que, si bien el número de accidentes no va aumentando tan rápidamente como el número de coches que salen al camino, aumenta más cada mes, y que tiene que hacerse algo para conseguir que los caminos sean lugares por los que puedan moverse y atender a sus quehaceres con seguridad los ciudadanos ordinarios.

En la actualidad, la ley impone un límite de velocidad que es absurdamente bajo, y la Policía ejerce sus funciones por lo común en algún trozo de carretera derecho, donde se está perfectamente a salvo, guiando a casi cualquier velocidad.

Entre tanto, aumentan constantemente los accidentes debidos a falta de cuidado en los cruces o, aún más, cuando un coche intenta doblar la delantera a otro mientras se dobla un camino, lo que quita la vista a otros coches que allí se aproximan de otras direcciones.

Las dos grandes asociaciones de automóviles se están ocupando de este asunto, y hay esperanzas de que se dicten disposiciones que contribuyan algo a disminuir un total de accidentes fatales de automóvil, que el año pasado llegó a 3.132, mientras que los accidentes no fatales, que fueron 94.584, fueron ocasionados, en su mayor parte, por automóviles.

Es interesante notar que precisamente la misma alarma se está manifestando simultáneamente en Francia ante la disminución de seguridad en los caminos, aunque en Inglaterra los defensores de las nuevas medidas mencionan y dan por buena la práctica francesa de fijar carteles en ciertas curvas peligrosas, prohibiendo a todo coche que dé alcance a otro en aquel lugar, mientras que en otros recodos, tanto en la Gran Bretaña como en Francia, se pinta una línea blanca en medio del camino, con lo que eficazmente se consigue que los vehículos que llegan en dirección opuesta no se interpongan recíprocamente en su ruta.

En Inglaterra se están llevando a cabo experimentos encaminados a hallar alguna pintura blanca que sea razonablemente permanente cuando se use para este fin de marcar los caminos.

La venta de unos terrenos pertenecientes a una institución conocida con el nombre de Hospital de Expositos, acaba de proporcionar un ejemplo sorprendente del aumento del valor de la propiedad en Londres.

La tierra tiene unas 56 «acres» (23 hectáreas aproximadamente), y está situada en un distrito comercial bastante importante, aunque no de los más importantes, en manera alguna.

En 1741 se compró por la cantidad de 6.500 libras esterlinas, y acaba de venderse ahora por 1.750.000. Cuando el terreno se compró en un principio, se destinó a casa de niños huérfanos, la cual fué fundada por el donante original, William Coram, capitán de Marina.

Sin embargo, no se necesitó todo para tal fin, y en el sobrante se construyeron casas que continuaron siendo propiedad de la institución y se alquilaron para negocios o como casas particulares para vivir.

Ahora se proyecta trasladar toda la institución al campo, y la propiedad de Londres se ha vendido, por lo tanto.

Cuando una institución como ésta, que tanto lo merece, es la que se beneficia con el enorme aumento de valor, resultado, no de sus propios esfuerzos, sino meramente del desarrollo de Londres en tamaño e importancia, no es probable que nadie haga un comentario adverso. Sin embargo, muy bien pudiera haber sido un individuo particular el que se aprovechase—hecho que pone un argumento poderoso en boca de aquella escuela de pensadores políticos, a la que en alguna ocasión perteneció Lloyd George, y puede que aún pertenezca, y que mantiene que cuando la propiedad aumenta así automáticamente de valor, debiera revertirse a la comunidad una gran parte de tal aumento, a la cual se debe, mucho más que el propietario, el aumento efectivo de valor.

LAS GALERADAS CORRESPONDIENTES A LOS ARTICULOS DE ESTE DIARIO HAN SIDO VISADAS POR LA CENSURA

La Bolsa

DE MADRID Dia 3

Table with 2 columns: Series (4 por 100 Interior, Serie F, E, D, C, B, A, G y H) and Price (70,30 to 00,00)

Table with 2 columns: Series (4 por 100 Exterior, Serie F, E, D, C, B, A, G y H) and Price (00,00 to 00,00)

Table with 2 columns: Series (4 por 100 Amortizable, Serie E, D, C, B, A) and Price (00,00 to 88,00)

Table with 2 columns: Series (5 por 100 Amortizable 1920, Serie F, E, D, C, B, A) and Price (95,00 to 94,80)

Table with 2 columns: Series (5 por 100 Amortizable 1917, Serie F, E, D, C, B, A) and Price (00,00 to 98,80)

Table with 2 columns: Series (Cédulas Hipotecarias, 4 por 100, 5 por 100, 6 por 100) and Price (00,00 to 108,50)

Table with 2 columns: Series (Ayuntamiento de Madrid, Empréstito 1868, B. Interior 5 por 100, etc.) and Price (90,00 to 98,00)

Table with 2 columns: Series (Acciones, Banco de España, Banco Hipotecario, Banco Hispano-Americano, etc.) and Price (574,00 to 00,00)

Table with 2 columns: Series (Moneda extranjera, Francos, Libras esterlinas, Francos suizos, etc.) and Price (32,85 to 0,355)

Table with 2 columns: Series (BOLSA DE BARCELONA, Interior, Exterior, Amortizable, etc.) and Price (00,00 to 407,50)

Table with 2 columns: Series (BOLSA DE BILBAO, Altos Hornos, Felguera, Papelera, etc.) and Price (00,00 to 6,9875)

Table with 2 columns: Series (Certamen y concurso de la Sociedad Matritense, El día 1 de octubre termina el plazo de admisión, etc.) and Price (00,00 to 00,00)

Table with 2 columns: Series (Centros oficiales, Correo central, Las cartas y los buzones de los tranvías, etc.) and Price (00,00 to 00,00)

Table with 2 columns: Series (El administrador del Correo Central, don Manuel de los Reyes Aizquierbe, etc.) and Price (00,00 to 00,00)

Table with 2 columns: Series (Los premios ofrecidos son los siguientes, Mil pesetas a la mejor Memoria sobre el tema «España en América», etc.) and Price (00,00 to 00,00)

Table with 2 columns: Series (Mil pesetas al ídem íd. sobre el tema «Cómo debe ser un manicomio modelo», etc.) and Price (00,00 to 00,00)

Table with 2 columns: Series (Mil pesetas al ídem íd. sobre «La reforma agraria en España», etc.) and Price (00,00 to 00,00)

Por tanto, sería conveniente para el buen servicio postal que, a partir de esa hora y durante toda la noche, el público no depositara cartas en los buzones de los tranvías.

Escuela Central de Anormales.

El lunes, 14 del presente mes, quedará abierta de nuevo, en la Escuela Central de Anormales, la consulta pública y gratuita para niños anormales, en el local de dicha Escuela (Castellana, 66), con sujeción al siguiente horario: martes, jueves y sábados, nueve mañana, doctor José Palancar; lunes, miércoles y viernes, once mañana, doctor César Juarros.

La supresión del visado en los pasaportes.

A fin de evitar dificultades relacionadas con el visado de pasaporte a los súbditos extranjeros, a que se refiere el Real decreto de 2 de mayo de 1922, Su Majestad el Rey ha tenido a bien disponer se publique la relación de naciones que han concertado con España la supresión recíproca del visado de sus pasaportes y fecha de su acuerdo, como se hace a continuación:

- Gran Bretaña, 29 de diciembre de 1922.
Suecia, 7 de enero de 1923.
Francia, 2 de marzo de 1923.
Dinamarca, 7 de marzo de 1923.
Noruega, 10 de marzo de 1923.
Italia, 6 de abril de 1923.
Bélgica, 21 de abril de 1923.
Luxemburgo, 22 de noviembre de 1923.
Cuba, 16 de diciembre de 1923.
Países Bajos, 30 de junio de 1924.
Principado de Liechtenstein, 15 de enero de 1925.
Suiza, 21 de abril de 1925.
Colonias inglesas del Sudoeste de Africa, 26 de mayo de 1925.
Japón, 7 de julio de 1925.
Uruguay, en tramitación.
Mónaco, no exigió nunca el visado.

Servicios del Cuerpo de Carabineros.

Durante el pasado mes de julio, y por fuerzas del Cuerpo, se han prestado los servicios siguientes:
Actas de presencia para descubrimiento de ocultaciones, 46; ídem por contrabando y defraudación, 446; ídem por faltas reglamentarias, 258; reos detenidos, 311; 19 cabezas de ganado mayor; 334 de ídem menor; 1.870 kilos de tabaco; 13.725 ídem de alcohol; 9.261 ídem de artículos alimenticios; 518 ídem de tejidos nacionales; 4.815 de otros géneros y artículos; tres embarcaciones; un carruaje; cuatro automóviles; quince aparatos para destilar; un arma; demás efectos, 2.298; 38 delincuentes detenidos; dos auxilios en incendios; tres ídem en accidentes marítimos; uno en ídem terrestre; otros auxilios, 10.

LOS TOROS

Las últimas charlotadas.—En Sacedón y en Guadalajara.

Novillos de Serando, bravos.
As Charlot, Chamorro y su Botones, ovacionados.
Niño de la Alcarria, muy bien toreando y acertado con la espada.

En Colmenar Viejo.

Novillos de Sanz, superiorísimos.
As Charlot, Chamorro y su Botones, éxito grande. Contratados nuevamente. Campitos cumplió bien su cometido, por lo que fué muy aplaudido.

En Calahorra.

Novillos de Sanz, bravísimos.
As Charlot, Chamorro y su Botones, éxito grandísimo. Contratados tres corridas más: Píters, una, y dos Gorella.

Certamen y concurso de la Sociedad Matritense

El día 1 de octubre termina el plazo de admisión de los trabajos y documentos que han de presentarse al certamen y concurso de premios a la Virtud, abiertos por la Sociedad Económica Matritense. Los premios ofrecidos son los siguientes:

- Mil pesetas a la mejor Memoria sobre el tema «España en América. Lecturas históricas».
Mil pesetas al ídem íd. sobre el tema «Cómo debe ser un manicomio modelo».
Mil pesetas al ídem íd. sobre «La reforma agraria en España. Qué debe ser y cómo ha de realizarse».
Mil pesetas al ídem íd. sobre «La actual crisis económica en España: sus causas y remedios».
Mil pesetas al ídem íd. sobre «La emi-

gración de los campos a las ciudades; sus causas y remedios».

Los trabajos que se presenten han de ser anónimos y llevarán un lema.

En el concurso a la Virtud se ofrecen los premios siguientes:

- Dos de 500 pesetas cada uno al maestro y maestra de las escuelas de Madrid y su provincia que mayores méritos y servicios reunan.
Cinco premios de cien pesetas cada uno para obreros u obreras ejemplares.
Cinco ídem de 100 pesetas cada uno para viudas pobres con un minimum de cuatro hijos.
Diez ídem de 50 pesetas para niños pobres y enfermos de los Asilos de Madrid.
En la secretaría de la Sociedad, plaza de la Villa, 2, se recibirá la documentación, de nueve a una de la tarde.

NOTICIAS

Para los pobres.

La Comisión organizadora de la pasada verbena de Chamberí, de la que es presidente nuestro querido amigo don Fulgencio de Miguel, está repartiendo entre los pobres del distrito, y en bonos en especie, la cantidad sobrante de lo recaudado para festejos en honor de Nuestra Señora del Carmen.

Vicente Barber.

Vicente Barber, víctima de un ataque de uremia falleció ayer en Madrid, donde se encontraba de paso para ultimar asuntos teatrales, el conocido empresario del teatro Eslava, de Valencia. El cadáver del señor Barber será hoy trasladado a Valencia.

Bibliotecas públicas

El horario de otoño, invierno y primavera en las servidas por el Cuerpo facultativo de Archiveros, Bibliotecarios y Arquéologos, y que se encuentran abiertas todos los días laborables, es el siguiente:
Escuela de Veterinaria (Embajadores, número 70).—De nueve de la mañana a tres de la tarde.
Escuela de Sordomudos y de Ciegos (Castellana, 63).—De dos de la tarde a ocho de la noche.
Real Academia de la Historia (León, 21). De tres a siete de la tarde.

Espectáculos para mañana

REY ALFONSO.—Compañía de frivolidades.—A las siete y media, ¡Oh...! ¡La interview...!—A las diez y media, El adiós a la vida.—A las once y cuarenta y cinco, ¡Oh...! ¡La interview...!
INFANTA ISABEL.—Compañía Meliá-Cibrián.—A las diez y media, Los hijos mandan.
COMICO.—Compañía Loreto-Chicote. A las diez y media, Las ilusiones de la Patro.

PAVON.—A las diez y cuarenta y cinco, Doña Francisquita (estreno en este teatro).

CIRCO DE PRICE.—A las diez y media, gran compañía de circo ecuestre; éxito grandioso; suceso formidable de Abbins, en el sensacional número del salto mortal en automóvil.

Sociedad General Azucarera de España.—Desde 1 de septiembre se paga el cupón núm. 1 de las obligaciones 5,50 por 100 de esta Sociedad, emisión 1 de marzo de 1925, a razón de 13,75 pesetas cupón.

El pago se efectúa en las siguientes plazas y domicilios, donde se facilitan facturas para la presentación de cupones:

- Madrid, Banco Español de Crédito; Zaragoza, Banco de Aragón y Banco Español de Crédito; Barcelona, Sociedad anónima Arnús-Garí; Granada, señores Hijos de Manuel Rodríguez Acosta y Banco Español de Crédito; Bilbao, Banco Urquijo Vascongado; Oviedo, Banco de Oviedo; Gijón, Banco Gijónés de Crédito; Palencia, Banco Español de Crédito; Santander, Banco Mercantil y Banco de Santander; Valencia, Banco Comercial Español, y Valladolid, Banco Español de Crédito.
Madrid, 14 de agosto de 1925.—El vicesecretario, Ramón Lorente.

Compañía Trasatlántica

Viajes Marsans.
Viajes extraordinarios económicos a Roma por vía marítima, con motivo del Jubileo del Año Santo, comprendiendo viajes, alojamiento y manutención por mar y tierra, tranvías, autos, propinas, entradas y guías, etc., etc.
Para informes, dirigirse a las Agencias de la Compañía Trasatlántica, Agencias Marsans y otras Agencias de viajes.
TALLERES GRAFICOS «EL MUNDO».—TAMAYO, 7 MADRID

Deportes

Varios partidos de fútbol.

TARAZONA 3.—El equipo Patria venció al Iberia por un tanto a cero. El jugador Cubas resultó herido a consecuencia de un encontronazo con otro futbolista.

FERROL 3.—Por tres a cero ganó el equipo del Racing ferrolano al Atlético pontevedrés, reforzado con Chiarroni, del Real Deportivo de La Coruña.

BIRMINGHAM 3.—En el partido celebrado entre el Real Madrid y el equipo profesional de Birmingham ha vencido este último, por tres tantos a cero. Han asistido al «match» unos 20.000 espectadores.

Los tres tantos fueron apuntados por los ingleses en el primer tiempo, entrando con gran acometividad en el campo español, no obstante la brillante defensa del Real Madrid.

En el segundo tiempo se crecieron los españoles, dominando a los del Birmingham y bombardeando continuamente su puerta, aunque con mala fortuna.

El público ovacionó en muchas ocasiones a los nuestros por sus valientes ataques.

Una conferencia de Marcelino Domingo

«La Sociedad de las Naciones».

TORTOSA 3.—Con motivo de inaugurar su nueva casa social el Centro obrero de Corporaciones, don Marcelino Domingo ha dado en ella una conferencia sobre la Sociedad de las Naciones.

Comenzó con una exposición detallada del nacimiento, organización y funcionamiento de dicha Sociedad.

El hecho de que la Sociedad de las Naciones no sea Sociedad de Estados, sino de Naciones, obliga a éstas más que a los Estados.

Como que la Sociedad de las Naciones puede llegar a ser una alianza de las naciones contra los respectivos Estados particulares, las naciones vienen obligadas, con su sufragio y su Parlamento, a dar a la Sociedad de las Naciones los representantes con conciencia de su función a cumplir, y han de cuidar además de imponer en cada Estado particular el cumplimiento de aquellas disposiciones que la Sociedad de las Naciones adopte.

No bastaría el desarme y la ordenación económica si no hubiera una nueva mentalidad humana comprensiva de la función que la Sociedad de las Naciones debe cumplir.

Ha de extenderse la autoridad de la Sociedad de las Naciones.

En este momento debe influirse por las organizaciones obreras cerca de ella para que intervenga en las demandas de las pequeñas nacionalidades oprimidas y en la de las pugnas entre los Estados imperiales y las colonias.

Fué muy aplaudido.

Los derechos del puerto de Leningrado

RIGA 3.—El Gobierno de los Soviets estudia actualmente un proyecto de mejora del puerto de Leningrado, con el fin de hacer la competencia a sus rivales, especialmente a Riga, Reval y Libau.

Las autoridades soviéticas estiman que la principal razón por la cual los barcos extranjeros evitan venir al puerto de Leningrado es el elevado coste de todos los servicios del puerto.

Novedades teatrales

REY ALFONSO

«Oh, la intervú!».—«Adiós a la vida». El Rey Alfonso emprendió ayer una campaña que puede ser para la Empresa de más fructuoso resultado que las anteriores.

Sin caer en la monotonía del género paradójicamente llamado de variedades, tendrá su ligereza y una mayor amenidad, encajándola en revistas y operetas alegres, regocijadas y un poco a la manera de las revistas francesas de «cabaret».

Ayer dió dos muestras de ese género en dos estrenos: «Oh, la intervú!», pretexto suficientemente ameno para presentar, encuadrados por escenas más o menos cómicas, números de variedades, que pueden variar sin que la obra sufra.

y el «Adiós a la vida», semirrevista, semiopereta, muy bien entendida, con sus correspondientes trucos, si no todos nuevos, todos suficientemente bien presentados, y constituyendo un espectáculo que, sin la menor aspiración de trascendencia, entretiene gratamente.

En las dos obras, como en todas las de géneros semejantes, lo principal es la música, y las dos partituras, aunque desde luego más la de «Adiós a la vida», de los maestros Lloret y Muñoz, que tiene más enjundia, sin que por eso carezca de la frescura y agilidad propia del género.

En la interpretación se distinguieron las señoritas Linda de Vinci, Mercedes Fifi, Graciela y la bailarina la Yankee, y el barítono, cuyo nombre ignora.

Con ellos fueron aplaudidos y llamados a escena los autores, que son, además de los maestros Lloret y Muñoz, el maestro Franquet, a quien se debe libro y música de la revista, y los señores Arroyo y Lozano, libretistas del «Adiós a la vida».

A. M.

Nueve personas muertas por carbuncosis

BADAJOS 3.—Se han registrado numerosos casos de carbuncosis en personas que habían comido carne procedente de animales atacados de enfermedades sospechosas.

Se afirma que sólo en un pueblo, en Villar de Rena, en menos de cuarenta y ocho horas, han muerto de carbuncosis nueve personas y se encuentran enfermas otras muchas.

La noticia, al ser conocida aquí, ha producido un alarma.

El comercio de carnes procedentes de animales muertos por epizootias se venía haciendo desde hace algún tiempo; en muchos pueblos de Extremadura es corriente este tráfico; en el mencionado pueblo de Villar de Rena se expendía la carne de vaca atacada de carbuncosis a 35 céntimos la libra.

Existe también el convencimiento de que numerosas personas muertas de carbuncosis han sido enterradas sin haberse comprobado las verdaderas causas de la defunción.

Trágica muerte de guía alpino

GINEBRA 3.—Uno de los guías más populares y conocidos de la región alpina, llamado Cottet, ha perecido en la aguja de Trou, situada en el macizo del Mont Blanc, a consecuencia de un desgraciado accidente.

La parte de la roca donde dicho guía enganchó su cuerda para efectuar una ascensión cedió, y Cottet cayó al fondo de un gran precipicio, encontrando la muerte.

El Directorio

El Consejo de anoche.

Al Consejo de Directorio celebrado ayer bajo la presidencia del marqués de Magaz, concurrió el subsecretario del departamento de Guerra.

Se examinaron varios expedientes relativos al ramo de Aviación militar, sobre organización, adquisición, reforma de algunos servicios y otros asuntos diversos referentes a la misma materia.

Dichos expedientes no fueron aprobados en su totalidad, pues algunos quedaron pendientes de estudio y discusión. Aunque no concurrió a la reunión el subsecretario de Gracia y Justicia, se examinaron también expedientes de concesión de libertad condicional, que de acuerdo con la propuesta de la Comisión asesora, fueron aprobados.

También se dió cuenta del proyecto de reglamento sobre primas a la navegación, sobre el que recayó acuerdo.

El general Vallespinosa, que facilitó a la Prensa la referencia de lo tratado en la reunión, manifestó que no había novedad alguna relativa a Marruecos.

La recaudación.

Según datos de la Subsecretaría de Hacienda, facilitados a los periodistas por el general Vallespinosa, la recaudación durante el pasado mes de agosto ha experimentado un alza de seis millones de pesetas en relación con igual período del año anterior.

Una renuncia.

El catedrático señor Yanguas ha renunciado al puesto para que fué designado en la Delegación que asistirá a la próxima Asamblea de la Sociedad de las Naciones.

El príncipe de Asturias da por terminado su viaje

Visita a los exploradores.—En el Instituto de Puericultura.

GIJÓN 3.—Visitó el príncipe de Asturias el campamento de los Exploradores, situado en el Pison, donde fué recibido por los grupos de muchachos, que se hallaban formados, y por su presidente.

Después de interesarse por el progreso de la Asociación y de bendecida la bandera, en varios automóviles se trasladaron el príncipe y su comitiva a sus alojamientos.

Inauguró el heredero del Trono el edificio construido en el paseo de San José con destino a Instituto de Puericultura.

Esperaban al príncipe el obispo, representaciones del Ayuntamiento y de la Diputación provincial, Centros culturales y fuerzas vivas.

La llegada del príncipe se acogió con una salva de aplausos.

El príncipe presidió la inauguración, en la que el alcalde y el doctor don Avelino González leyeron interesantes cuartillas, que fueron muy aplaudidas.

El príncipe manifestó que una de las más interesantes impresiones de su viaje había sido la asistencia a la inauguración del Instituto de Puericultura, que representaba una obra admirable de enorme trascendencia social.

Añadió que las cuartillas que acababa de leer el doctor don Avelino González contenían un vasto programa de puericultura, que dignificaba y engrandecerá a España.

En el edificio hay salas de maternidad, de operaciones y de infecciosos, gabinetes de consulta para los niños de pecho, laboratorio y salas de esterilización y pasteurización de la leche.

Acto seguido el obispo bendijo el local. Se obsequió luego con un espléndido «lunch» al príncipe, y éste, después de invertir una hora en la visita, se dirigió a la residencia veraniega que tienen en Santuario los condes de Santa Ana de las Torres.

La despedida de Gijón.

GIJÓN 3.—El príncipe se detuvo breves instantes en la señorial mansión de los condes de Santa Ana de las Torres.

Desde allí se trasladó a la residencia de los condes de Revillagigedo, donde le esperaban las dos condesas viudas de Revillagigedo, la condesa de la Vega de Sella, con sus hijas; el ex ministro don Manuel Argüelles, con su señora e hija; los señores de Gil Delgado, la condesa viuda de Adanero y otras distinguidas personalidades.

En la aristocrática morada se sirvió un te de despedida al príncipe, al que también asistieron las autoridades y representaciones de las entidades de Gijón.

Terminado el mismo, la comitiva que acompañaba a Su Alteza se dirigió al Museo.

Al llegar al puerto, miles de personas allí apiñadas llenaban toda la amplísima zona de los muelles. Los buques surtos en él se hallaban empavesados, y hacían tocar sus sirenas, luciendo espléndidas iluminaciones, lo mismo que el dique Norte, el Espigón y los cargaderos. El clamoreo de la multitud allí agrupada era imponente, verdaderamente deslumbrador.

El príncipe entró en el «Giralda» por la escala real, desde tierra, obligándole la muchedumbre a salir al puente, desde donde contestó, emocionado, a las entusiastas manifestaciones de la multitud.

Al cuarto de hora de embarcar Su Alteza, el «Giralda» partió con dirección a San Sebastián.

A pesar de la oscuridad de la noche, salieron fuera del puerto, escoltando al «Giralda», numerosas embarcaciones menores, empavesadas e iluminadas. El «Giralda» salió del Museo a las ocho.

Al despedirse el príncipe del gobernador y del alcalde, les dió que marchaba satisfechísimo y muy agradecido a Asturias, que le dispensó homenajes imborrables por el afecto que significaban, prometiendo visitarla el año próximo. Entregó al alcalde 1.000 pesetas para que fueran repartidas entre los pobres.

DE AMERICA

De Río Janeiro.—El príncipe de Gales. La estatua de Bolívar.—Un rascacielos. Las fronteras entre Bolivia y Perú.—La Constitución chilena.—El petróleo.

RIO JANEIRO 3.—Le ha sido aceptada la renuncia de su cargo al ministro de Agricultura, señor Lebreton, y ha sido designado don Emilio Mihura, actual director de Correos y Telégrafos para sustituirlo. Este jurará hoy su nuevo cargo, e inmediatamente tomará posesión.—Agencia Americana.

BUENOS AIRES 3.—Después de un banquete en honor del príncipe de Gales en el Hurlighan Club, ha tenido lugar una recepción en el Pabellón de las Rosas.

El príncipe ha marchado a Zárate para visitar el frigorífico inglés. Después marchará a la provincia de Corrientes para visitar la estancia «La Caaba», en Mercedes. Agencia Americana.

LA PAZ 3.—Se ha inaugurado solemnemente la estatua de Simón Bolívar, ofrecida a la ciudad por la colonia francesa residente en La Paz.

Es obra dicha estatua del escultor Premiet.—Agencia Americana.

BUENOS AIRES 3.—En una de las vías más céntricas de la ciudad se ha iniciado la construcción de un edificio de más de cien metros de altura, que tendrá 24 pisos. Será el mayor de Buenos Aires.—Agencia Americana.

LA PAZ 3.—La Comisión militar que tiene a su cargo la demarcación de límites entre Bolivia y Perú, se ha reunido para emprender los trabajos preliminares.

Forman dicha Comisión el coronel Raimundo González Flor, jefe de la misma. El comandante Carlos Crais, primer ingeniero; capitán Francisco Moreno, ingeniero auxiliar, y varios oficiales.—Agencia Americana.

SANTIAGO DE CHILE 3.—La Comisión consultiva del Congreso ha celebrado una importante reunión para tratar del proyecto de la nueva Constitución.

Dicho proyecto previene la separación de la Iglesia y el Estado, y la concentración del Poder Ejecutivo en manos del Presidente de la República, y del legislativo en la Cámara de los Diputados.—Agencia Americana.

CARACAS 3.—Según las informaciones del Instituto del Petróleo, la producción de Venezuela en 1924 ha sido de 9.500.000 barriles. En 1923 había sido de 4.059.000 barriles.—Agencia Americana.

El pacto de seguridad

LONDRES 3.—El «Evening Standard» publicó ayer tarde un artículo diciendo que si, como es bastante probable, el proyecto de pacto de seguridad no puede ser definitivamente redactado antes de fin de septiembre, el Gobierno francés propondrá una reunión especial de la Asamblea de la Sociedad de las Naciones para admitir a Alemania miembro de la Sociedad, no a título provisional, sino de manera definitiva.

El periódico añade que Francia, comprendiendo la necesidad de tener en cuenta los puntos de vista de Alemania, consentirá en que sea modificado el artículo 16 del Tratado.

AYUNTAMIENTO

Los festejos de otoño.

Ayer tarde se reunieron, bajo la presidencia del alcalde, los individuos que componen la Comisión ejecutiva de los próximos festejos de otoño.

El programa será ultimado dentro de una semana.

Según parece, cuando regrese el conde de Vallellano de la Asamblea gallega de ganadería.

Descubrimientos arqueológicos

JERUSALEN 3.—La Sociedad arqueológica judía, continuando sus excavaciones en las supuestas murallas de Agripa, en Jerusalén, ha descubierto una inscripción romana del siglo II, referente al entierro de varios soldados, cuyos nombres contiene.

El premio Nobel de la paz

ESTOCOLMO 3.—La Prensa sueca propone que el premio Nobel de la paz sea otorgado al obispo de Upsala, Soederbloem, porque gracias a su iniciativa se ha podido celebrar el Congreso mundial eclesiástico.

DE FRANCIA

La huelga de los empleados de Banca.

TOULOUSE 3.—M. Billieres, alcalde de Toulouse, ha puesto a disposición de la Caja de Socorros de los empleados de Banca, que están en huelga, la cantidad de 10.000 francos.

Sucesos

La banda de estafadores.

Procedentes de Santander, donde fueron detenidos por la Policía, llegaron a Madrid María de la Puerta Condes, conocida por el apodo de la «Vaquerina», y su esposo, Tomás García Anón, «el Manitas de Plata», individuos que, con los ya detenidos, formaban la banda de estafadores que dirigía el famoso ex capitán Morales.

Puestos a disposición del Juzgado competente, negaron las acusaciones que sobre ellos pesan, así como que enviaran desde Francia al ex capitán Morales los cheques, cuyas firmas había falsificado el «Don Benito».

No obstante, han reconocido la certeza de sus relaciones con el estafador Morales, fundamentándolas en supuestas confidencias y espionaje que les encargaron en Barcelona determinadas autoridades.

Los dos ingresaron en la cárcel.

Los perritos.

Casimira González del Valle, de treinta y nueve años, domiciliada en la plaza de Canalejas, 1, y Juan Rodríguez Escuder, habitante en General Ricardos, 26, fueron mordidos por dos perros propiedad, respectivamente, de Florentino Sánchez y Manuel Crespo.

La primera sufre lesiones de pronóstico reservado.

Atropellos.—Sigue la racha. En el paseo de Alberto Aguilera fué atropellada por el automóvil 2.539, conducido por Diego Palomero Carmona, la joven María Preciados, de quince años.

Sufrió lesiones en la cabeza, que fueron calificadas de pronóstico reservado.

El tranvía 239, disco 17, atropelló en la calle del Conde de Romanones a Leandro Martín Cabra, de once años, causando lesiones de pronóstico reservado.

La estafa en la Sociedad de Autores.

Esta madrugada tuvo entrada en el Juzgado de guardia un escrito del procurador don Santiago Ballesteros, a nombre de la Sociedad de Autores, contra Enrique Ramos, empleado de la misma, y el autor don Rafael Gómez, por el supuesto delito de estafa y falsedad.

Al escrito se acompaña un voluminoso expediente, instruido por la Sociedad, así como 11 recibos del año 1922, 12 del 23 y 15 del 25, todos ellos falsos, mediante los cuales realizaban las estafas, que ascienden, en total, a la cantidad de pesetas 82.972,54.

Enrique Ramos ha sido detenido por la Policía y puesto a disposición del juez.

Un automóvil cogido por dos tranvías. Ayer tarde, en la plaza de Santo Domingo, cerca de la calle de las Veneras, el automóvil 12.859, guiado por Pablo López Nougués, intentó, haciendo un rápido viraje, pasar entre dos tranvías que iban en dirección contraria.

Como mediera mal las distancias, quedó aprisionado entre los dos tranvías, resultando destrozado.

A consecuencia del accidente sufrieron heridas de pronóstico reservado Raimundo Sánchez Pérez, de sesenta y cinco años, y de carácter leve Francisco Jordán, que vive en la plaza del Carmen, número 1.

El chófer también resultó ligeramente lesionado.

EL TIEMPO

Las temperaturas máximas últimamente observadas han sido: de 38 grados, en Cáceres y Badajoz, y 37, en Córdoba, y las mínimas, de 10 grados, en León, Zamora, Palencia, Burgos y Guadalupe.

En Madrid, la máxima de ayer fué de 30,8 grados; la mínima, de 17,6.

Tiempo probable para hoy: Toda España, buen tiempo.

NOTAS DEL DIA

Con el general Magaz despacharon hoy en la Presidencia los subsecretarios de Hacienda, Estado, Gobernación e Instrucción pública.

Está mañana estuvo en la Presidencia una Comisión de arroceros.

Hicieron entrega al presidente del Directorio de las conclusiones aprobadas en la Asamblea de Játiba.

En la Presidencia facilitaron hoy varios decretos firmados por Su Majestad, no figurando ninguno de interés general.

Poco negocio hay durante la sesión bursátil de hoy, presentándose el Interior ofrecido al quedar a 70,30 frente a 70,50. El Exterior no se cotiza, y los amortizables están irregulares.

La mayoría de las acciones bancarias e industriales repiten su precio anterior, acusando manifiesta flojedad los Nortes y Alicante, que ceden 7 y 6 enteros a fin de mes al cerrar a 405 y 360.

Los francos franceses ceden 5 céntimos y ultiman a 32,85. Por el contrario, están firmes los francos suizos, que suben de 135,25 a 135,30; las libras, que pasan de 27,40 a 27,90, y los dólares, de 6,975 a 6,995.

